

Miércoles 13 de junio de 2018

### SECRETARÍA

**Avanza SAGARPA en trabajos protocolarios enfocados a exportar plátano mexicano a China.-** Autoridades de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** y del Ministerio de la Administración General de Aduanas y de Sanidad de China realizaron una visita y recorrido a una plantación de plátano en esta entidad, con lo que se avanza en los trabajos protocolarios para la exportación de este fruto a esta importante nación asiática. Con estas acciones, establecidas en una agenda de trabajo, las autoridades de México y la República Popular de China fortalecen sus lazos de cooperación e intercambio comercial, en este caso, de productos agroalimentarios, como parte de la nueva relación impulsada por los presidentes, de México, Enrique Peña Nieto y Xi Jinping, de China. En el recorrido a la agroempresa “Bananas de México”, ubicadas en los límites de Tabasco y Chiapas, el coordinador general de Asuntos Internacionales de la **SAGARPA**, Raúl Urteaga Trani, y el viceministro de Aduanas de China, Wang Lingjun, constataron los procesos de producción y procesamiento de plátano, en una de las unidades productivas nacionales que cuenta con el certificado de Global GAP que le permite exportar a países de la Unión Europea.- Tallapolítica/ imagen agropecuaria/ lurb económica/ reto diario/ la Jornada/ azteca noticias/ Calle México/ Hoja de radar / regional de Puebla/ Al momento/ Panorama Agrario/ minuto uno Tamaulipas/ Índice Político

**Sagarpa y productores emitirán guía de movilización para evitar contrabando de rambután.-** Con la finalidad de evitar el contrabando de fruta y tener un mayor control de comercialización, la asociación de productores de Rambután del Soconusco firmó un convenio con autoridades de **SAGARPA** para establecer medidas regulatorias para la movilización del producto. Detalló que al no tener un registro exacto de la producción, los productores no han podido acceder a los programas ni apoyos de la **SAGARPA** por ello habían exigido a las autoridades coordinar esfuerzos para establecer mecanismos de control para este sistema producto, que se ha posicionado en la región.- **Noticias de Chiapas, 4**

**Despojados por NAICM amagan con mantener plantón.-** En el segundo día de plantón frente a las secretarías de Gobernación (SG) y de **Agricultura (Sagarpa)**, la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc) exigió al gobierno federal el pago a los propietarios de Los Tlateles o la devolución

---

de sus tierras, ubicadas en la zona donde se levantarán obras complementarias del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM). Marco Antonio Ortiz Salas, dirigente nacional de la Coduc, explicó que hace un año firmaron con funcionarios de la SG una minuta en la que el gobierno federal asumió compromisos para realizar pagos o regresarles una proporción de tierras, pero "ninguna de esas cosas se han cumplido", por lo que el plantón en ambas dependencias se mantendrá hasta que se cubran los adeudos, tanto a los 256 propietarios de Los Tlateles como a los campesinos incorporados a diversos proyectos productivos que maneja la **SAGARPA**- La Jornada, 16, La Jornada, 14

**Impulsará Edomex crianza de ganado ovino para fortalecer su producción.-** El Gobernador estatal aseguró que su administración continuará apoyando a los productores de ganado ovino, con infraestructura, mejoras genéticas y técnicos especializados que los ayuden a aumentar su productividad, y con ello consolidar al Estado de México en producción de este tipo de ganado, del que tiene actualmente 1.4 millones de cabezas. Consumo y crianza En el Rancho La Estrella, en el municipio de Rayón, el titular del Ejecutivo mexiquense, acompañado por el Delegado de la **SAGARPA** en la entidad, así como por la Alcaldesa de Rayón, conoció los cuidados para la crianza de los borregos y, con ayuda de un técnico, llevó a cabo un proceso de inseminación artificial.- **Heraldo, 10, Diario Imagen, 2, La Calle, 15**

**Ignoran Plantón en Sagarpa.-** Durante dos días consecutivos, la circulación vial está impedida por un plantón de campesinos sobre Avenida Cuauhtémoc y el Eje 7 Sur Municipio Libre, junto a la **Secretaría de Agricultura** sin que éste sea replegado, Los inconformes arribaron desde el lunes para armar campamentos, además de aparcar autobuses en carriles y aceras, lo que complica también el tránsito peatonal.- **Reforma, 1**

**Historias de reportero/ Carlos Loret de Mola.-** Fue a partir de un informe de estos que se documentaron varias de las barbaridades de Javier Duarte en Veracruz, César Duarte en Chihuahua, Roberto Borge en Quintana Roo, Andrés Granier en Tabasco y Guillermo Padrés en Sonora. Fue a partir de un informe así que se decantó la llamada Estafa Maestra y que se expusieron las millonarias transferencias a favor del sindicato de Elba Esther Gordillo. Investigaciones de la ASF sirvieron como base al reportaje Mala Cosecha, el más reciente escándalo que le presentamos, con desvíos desde **SAGARPA** de fondos que debían ser para

campesinos y pescadores necesitados. - El Universal, 15

**Desempeño del sector agroalimentario (2a. Parte Agronegocios)** -El comercio agroalimentario de nuestro país ha registrado un dinamismo sobresaliente en los años recientes, con resultados nunca antes vistos en el saldo de la balanza comercial. En la última década, las ventas al exterior de productos agroalimentarios crecieron a una tasa promedio anual de 8.1%, mientras que las exportaciones totales de mercancías del país lo hicieron a una tasa promedio anual de 4.2 por ciento. De acuerdo con datos del sistema de estadísticas comerciales de las Naciones Unidas (UN Comtrade), en el 2016, México ocupó la posición 16 entre los países exportadores de bienes agroalimentarios, con una participación de 2.1%, mientras que como importador ocupó la posición 13, con una participación de 1.9% del total mundial.- El Economista, 13

## MONITOREO

Difundido el 12 de junio 2018

## SAGARPA

Se registraron **16** impactos del Boletín 163.- “Avanza SAGARPA en trabajos protocolarios enfocados a exportar plátano mexicano a China”.

Televisión: 1

Portales de internet: 15

**Boletín 163.- “Avanza SAGARPA en trabajos protocolarios enfocados a exportar plátano mexicano a China”.** Autoridades de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y del Ministerio de la Administración General de Aduanas y de Sanidad de China realizaron una visita y recorrido a una plantación de plátano en esta entidad, con lo que se avanza en los trabajos protocolarios para la exportación de este fruto a esa importante nación asiática.

Con estas acciones, establecidas en una agenda de trabajo, las autoridades de México y la República Popular de China fortalecen sus lazos de cooperación e intercambio comercial, en este caso, de productos agroalimentarios, como parte de

la nueva relación impulsada por los presidentes, de México, Enrique Peña Nieto y Xi Jinping, de China.

En el recorrido a la agroempresa “Bananas de México”, ubicadas en los límites de Tabasco y Chiapas, el coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga Trani, y el viceministro de Aduanas de China, Wang Lingjun, constataron los procesos de producción y procesamiento de plátano, en una de las unidades productivas nacionales que cuenta con el certificado de Global GAP que le permite exportar a países de la Unión Europea.

Ambas delegaciones recorrieron el complejo agroindustrial integrado por mil hectáreas de cultivo y áreas de procesamiento y empaque, con una capacidad para producir a la semana alrededor de 55 mil cajas de plátano, de 19 kilos cada una, de las cuales el 30 por ciento de comercializa a Bélgica, Monte Negro, España y Holanda, así como a Nueva Zelanda y Corea del Sur.

<http://www.tallapolitica.com.mx/avanza-sagarpa-en-trabajos-protocolarios-enfocados-a-exportar-platano-mexicano-a-china/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/avanzan-trabajos-protocolarios-para-exportar-platano-mexicano-a-china/>

[http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=17521:2018-06-12-20-28-48](http://urbeconomica.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17521:2018-06-12-20-28-48)

<http://retodiario.com/noticia/NACIONAL/Avanza-SAGARPA-en-trabajos-protocolarios-enfocados-a-exportar-platano-mexicano-a-china/138613.html>

<http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/9421-avanza-sagarpa-en-trabajos-protocolarios-enfocados-a-exportar-platano-mexicano-a-china.html#notas>

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/06/12/avanzan-tramites-para-exportacion-de-platano-tabasco-a-china-1426.html>

<http://www.aztecanoticias.com.mx/mexico-alista-exportacion-de-platano-a-china-sagarpa/3286539>

[https://www.calle\\_mexico.com/sociedadypoder/avanza-sagarpa-trabajos-protocolarios-enfocados-exportar-platano-mexicano-china/](https://www.calle_mexico.com/sociedadypoder/avanza-sagarpa-trabajos-protocolarios-enfocados-exportar-platano-mexicano-china/)

<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39888-avanza-sagarpa-en-exportacion-de-platano-mexicano-a-china>

<https://hojaderutadigital.mx/avanza-sagarpa-en-trabajos-protocolarios-enfocados-a-exportar-platano-mexicano-a-china/>

<http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/13346-avanza-sagarpa-en-trabajos-protocolarios-para-la-exportacion-platano-mexicano-a-china.html>

<http://almomento.mx/avanza-sagarpa-en-trabajos-protocolarios-enfocados-a-exportar-platano-mexicano-a-china/>

<https://panoramaagrario.com/2018/06/avanza-sagarpa-en-trabajos-protocolarios-enfocados-a-exportar-platano-mexicano-a-china/>

<https://minutounotamaulipas.com/avanza-sagarpa-en-trabajos-protocolarios-enfocados-a-exportar-platano-mexicano-a-china/>

<http://indicepolitico.com/avanza-sagarpa-en-trabajos-protocolarios-enfocados-a-exportar-platano-mexicano-a-china/>

### **SAGARPA eleva vigilancia fitosanitaria en NL por plaga “grilleta”**

**Monterrey, 12 Jun .-** La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y el Comité Estatal de Sanidad Vegetal de Nuevo León elevaron la vigilancia fitosanitaria en varios municipios , para atender

la plaga conocida como “grilleta” o “chiva de los encinos”. En un comunicado, la dependencia indicó que los municipios involucrados son Allende, Montemorelos y Rayones, donde sus habitantes han observado la presencia de esa plaga forestal y la han reportado a las autoridades, a fin de evitar afectaciones en el cultivo. La **SAGARPA**, en coordinación con Comité Estatal de Sanidad Vegetal de Nuevo León (Cesvenl) recibieron los primeros reportes de observación de la “chiva de los encinos” hace tres semanas, que señalaban su presencia en frutales como duraznos, nogales y cítricos sólo de traspatio. Indicó que tras una revisión, a la fecha esta plaga de la “grilleta” no ha provocado daños en cultivos comerciales de la zona, aunque se le ha visto alimentándose principalmente de encinos y otras plantas forestales. Cabe destacar que tanto productores de nogal de la región, como citricultores no han presentado reportes de daños en sus cosechas. La **SAGARPA** expone que en algunas zonas sorprendió la presencia de la plaga, probablemente derivada de su época de apareamiento, altas temperaturas, o su desplazamiento por los recientes incendios forestales. Agrega que el **Comité Estatal de Sanidad Vegetal**, organización de productores, atendió el llamado de vigilancia fitosanitaria, y llevó a cabo el control con nebulizaciones de malatión y aceite mineral con buena efectividad.

<https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/75-la-nacion/383401-sagarpa-eleva-vigilancia-fitosanitaria-en-nl-por-plaga-grilleta.html>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/549511/sagarpa-eleva-vigilancia-fitosanitaria-en-nl-por-plaga-%E2%80%9Cgrilleta%E2%80%9D>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.7291448/t.sagarpa+eleva+vigilancia+fitosanitaria+en+NL+por+plaga+%E2%80%9Cgrilleta%E2%80%9D/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/381603/0/sagarpa-eleva-vigilancia-fitosanitaria-en-nl-por-plaga-grilleta/>

### **Reciben ganaderos del Sur de Sonora los beneficios del Programa Emergente para la Sequía**

**Navojoa, Sonora, 12 de junio de 2018.-** Con la participación de representantes de asociaciones locales ganaderas de Navojoa, Álamos, BÁCUM, Benito Juárez, Etchojoa, Huatabampo, El Quiriego, Rosario y San Ignacio Río Muerto, se llevó a cabo la entrega de los apoyos del Programa Emergente para la Sequía 2018, por parte de la Unión Ganadera Regional de Sonora.

Héctor Platt Martínez, líder del gremio, dio a conocer que para beneficio de los productores del sur de Sonora se entregaron 747 toneladas de alimento fortificado, así como la primera parte de los Paquetes Tecnológicos de Semilla, producto de las gestiones de la gobernadora Claudia Pavlovich ante la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA).

Dijo que con el apoyo del delegado de SAGARPA en Sonora, Jorge Guzmán Nieves, se logró conseguir una inversión global de más de 36 millones de pesos para beneficiar a todos los ganaderos del Estado con alimento para ganado y

semillas de sorgo y ajonjolí.

Ante los productores de la región sur de Sonora y teniendo como sede la asociación ganadera local de Navojoa, encabezada por Ricardo Flores Argüelles, Platt Martínez destacó que el Programa Emergente para la Sequía 2018 se ha distribuido a través de un mecanismo definido por SAGARPA vía la UGRS, destacando la transparencia de la entrega en todas la regiones del estado.

"Tenemos que hacer las cosas con total transparencia, dejar huella y dejar acciones positivas sembradas para los que siguen. En este operativo de entrega se han hecho las cosas con transparencia para beneficio de todos los ganaderos", dijo.

Destacó además que, aunque ya existen pronósticos positivos para llegada próxima de las lluvias a Sonora, se continuará con el plan de emergencia para atender las necesidades de más de 26 mil productores ubicados en 64 municipios.

"Por eso no nos vamos a detener, continuaremos con el programa y les quiero reiterar que las puertas de la Unión Ganadera están siempre abiertas con el Secretario (Rubén Molina), con el Tesorero (Alfonso Escalante) y por supuesto con el Presidente, su servidor", apuntó Platt.

<http://www.kioscomayor.com/vernoticias.php?artid=85848&cat=20>

<http://www.uniradionoticias.com/noticias/sonora/527703/apoyan-con-alimento-para-ganado-a-productores-del-sur-de-sonora.html>

<http://www.uniradioinforma.com/noticias/sonora/527703/apoyan-con-alimento-para-ganado-a-productores-del-sur-de-sonora.html>

<http://www.uniobregon.com/noticias/sonora/527703/apoyan-con-alimento-para-ganado-a-productores-del-sur-de-sonora.html>

<http://www.unimexicali.com/noticias/sonora/527703/apoyan-con-alimento-para-ganado-a-productores-del-sur-de-sonora.html>

<http://www.uniensenada.com/noticias/sonora/527703/apoyan-con-alimento-para-ganado-a-productores-del-sur-de-sonora.html>

### Tomate rojo ocupa segundo lugar en los campos de la zona costa

Por el valor de la producción, el tomate rojo es el cultivo que ocupa el segundo lugar en los campos agrícolas de la zona costa de Baja California, destacó el delegado la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Guillermo Aldrete Haas.**

Recordó que durante el 2017, una derrama económica superior a los 2 mil 424 millones de pesos, destacó el delegado la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Guillermo Aldrete Haas.**

El funcionario informó que durante los ciclos agrícolas del 2017, en el Distrito de Desarrollo Rural 001, Zona Costa, que incluye los municipios de Tecate, Tijuana, Playas de Rosarito y Ensenada, se logró una producción total de 179 mil 459 toneladas, con la siembra de 2 mil 322 hectáreas.

El rendimiento promedio obtenido el año pasado, superó las 77 toneladas por hectárea, sobre todo, en los campos agrícolas pertenecientes al Municipio de

Ensenada; cifra que lo coloca como la zona productiva con el mayor rendimiento promedio por hectárea, en todo el Estado.

Precisó que dichos estándares de producción se deben a que el 100% de la superficie sembrada utiliza tecnología de punta, sobre todo, en lo que se refiere a sistemas de riego y a sistemas de producción bajo ambiente controlado, con la finalidad de aprovechar el recurso agua, que es limitado en esta zona agrícola.

El 80% de la producción de la Zona Costa se comercializa en los mercados de Estados Unidos, principalmente. El resto de la producción, se envía a las centrales de abasto del Distrito Federal, Guadalajara, Monterrey.

En Baja California, específicamente, en la zona costa del Estado, existe un padrón de 194 productores dedicados a la producción y comercialización de tomate rojo.

Avances del 2018

Aldrete Haas reportó que durante el ciclo agrícola otoño-invierno 2017-2018 se sembró una superficie de 504 hectáreas, de las cuales, 226 hectáreas son jitomate de suelo y 240 hectáreas de vara. La producción obtenida a la fecha en dicho ciclo, fue de 12 mil 640 toneladas, que arrojaron una derrama económica de 197.41 millones de pesos.

La cosecha del ciclo agrícola primera-verano 2018 todavía no inicia, por lo que no hay reporte de la producción, aunque se estima obtener un volumen de 22 mil 124 toneladas.

<http://www.frontera.info/EdicionEnLinea/Notas/Ensenada/12062018/1348793-Tomate-rojo-ocupa-segundo-lugar-en-los-campos-de-la-zona-costa.html>

### Mitigarán sequía con "Olla de agua"

A finales del mes de junio, en el municipio de Aramberri, comenzará a funcionar la "Olla de agua Ejido La Soledad", la cual busca mitigar la sequía capturando 8,500 metros cúbicos de agua y favorecerá a un total de 439 habitantes de la región. Virgilio Bucio Reta, delegado de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, supervisó la obra a la cual el gobierno le destinó cuatro millones 416 mil 144 pesos durante el pasado año 2017, cuando comenzó su construcción a través de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza). La construcción favorecerá a la ganadería, además de beneficiar a un hato de dos mil cabezas de caprinos de manera directa y otros cientos de manera indirecta. El proyecto consta de una olla de agua que además de la capacidad antes mencionada, contará con dos bebederos, un tanque de almacenamiento, paso de rodillo en 300 hectáreas y cercado de exclusión del área de rodillo. En el procedimiento también provee el recurso para uso doméstico, capturando el líquido para almacenarlo y distribuirlo. Aramberri.- A finales del mes de junio, en el municipio de Aramberri, comenzará a funcionar la "Olla de agua Ejido La Soledad", la cual busca mitigar la sequía capturando 8,500 metros cúbicos de agua y

favorecerá a un total de 439 habitantes de la región. Virgilio Bucio Reta, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), supervisó la obra a la cual el gobierno le destinó cuatro millones 416 mil 144 pesos durante el pasado año 2017, cuando comenzó su construcción a través de la Comisión Nacional de Zonas Áridas (Conaza). La construcción favorecerá a la ganadería, además de beneficiar a un hato de dos mil cabezas de caprinos de manera directa y otros cientos de manera indirecta. El proyecto consta de una olla de agua que además de la capacidad antes mencionada, contará con dos bebederos, un tanque de almacenamiento, paso de rodillo en 300 hectáreas y cercado de exclusión del área de rodillo. En el procedimiento también provee el recurso para uso doméstico, capturando el líquido para almacenarlo y distribuirlo. La transmisión de la emisora XENV 1340 AM en 1957 dio inicio a GRUPO RADIO ALEGRÍA contando actualmente con 12 emisoras.

<https://www.abcnoticias.mx/mitigaran-sequia-con-olla-de-agua/108058>

### SECTOR AGROPECUARIO

**Investigan en azúcar.-** La Cofece informó que investiga posibles prácticas monopólicas absolutas en el mercado de la producción, comercialización y distribución de azúcar. En un aviso en el Diario oficial, el regulador dijo que tiene suficientes elementos para empezar la indagatoria sobre posibles convenios entre empresas competidoras para manipular precios, restringir o limitar la oferta o la demanda, dividir mercados, concertar posturas en licitaciones o intercambiar información para realizar alguna de las conductas anteriores. El plazo para la investigación es de hasta 120 días hábiles, contados a partir de su fecha de inicio, el 30 de noviembre de 2017, y podrá ser ampliado por el mismo lapso hasta por cuatro ocasiones, dijo en un comunicada Sergio López, titular de la Autoridad Investigadora de la Comisión, explicó que el mercado de azúcar es relevante, ya que al año se consumen 36.7 kilos de este producto por persona, en tanto que hay 195 mil productores de caña de azúcar en el País. Las firmas involucradas fueron Zucarmex, Ingenio de Huixtla, Proveedor de Alimentos México, Azúcar Dominó de México^ Central Motzorongo, Impulsora Azucarera del Trópico y Promotora Azucarera. - Reforma, 1,3 neg / El Sol de México, 24 / Milenio, 29 neg / 24 Horas, 14 / Crónica, 19 neg / El Economista, 34 / La Jornada, 23 / La Razón, 16 / El Universal, 1-B / Excelsior, 3,6

**China comprará más productos mexicanos.-** Las exportaciones de mercancías mexicanas hacia el continente asiático se incrementaron 21.7% en términos acumulados al cierre de noviembre. Con este desempeño las ventas dirigidas a Asia logran el mayor avance desde 2011. Así mismo en los primeros cinco meses del

año en curso, las exportaciones agrícolas mexicanas a China crecieron 54% en comparación con el mismo periodo, fue un crecimiento muy fuerte que resulta de cuando se puede aprovechar un mercado y un futuro muy bueno.- **El Economista, 35**

**Solicitan mayor apoyo los apicultores de Xochimilco.-** Apicultores de Xochimilco que asisten al curso de sistemas de producción manifestaron su deseo de que el gobierno delegacional los apoye con insumos y materiales para desempeñar de mejor manera esta actividad, de la que han subsistido cientos de familias. Agregaron que la producción de miel y sus derivados representan toda una tradición en la demarcación, reconocida por turistas nacionales e internacionales. Rogelio Ruiz Martínez, quien desde niño ha convivido con las abejas en el barrio Xaltocan, mencionó que los productores de miel de la zona requieren un mayor respaldo de las autoridades. Indicó que aun cuando en diferentes épocas, con gobiernos de distinto partido, se han llevado a cabo jornadas de apoyo para que este sector potencia su actividad, no se termina por consolidar un proyecto integral capaz de impulsar la apicultura en Xochimilco.- **La Prensa, 8**

**Exportadores de Jalisco proyectan plataforma logística en Honduras,-** Con el objetivo de sustituir con productos regionales los 50,000 millones de dólares de importaciones estadounidenses que actualmente realizan los países centroamericanos, empresarios jaliscienses desarrollan una plataforma logística en Honduras para distribuir su producción a esa región. El proyecto incluye la instalación de plantas de producción de tres compañías jaliscienses de los sectores alimenticio, textil y agroindustrial, adelantó a **El Economista** el presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce) de Occidente, Miguel Ángel Landeros. “Nos pusimos de acuerdo con autoridades y empresarios de Honduras para abrir una plataforma logística que nos va a ayudar, número uno, para las empresas que tienen interés en sustituir las importaciones que actualmente realizan los países de Centroamérica a Estados Unidos; entonces, van a dejar parte de sus mercancías en Honduras y el resto las van a distribuir a Centroamérica. Y dos, servirá como asiento de empresas que tienen interés de invertir en ese país”, detalló Landeros Volquarts.- **El Economista, 40**

**Niegan alza en refresco por fructosa.-** La inclusión de la fructosa en la lista de aranceles que México impuso a algunos productos estadounidenses no implicaría que los refrescos encarezcan. Esto, porque en el País hay excedentes de azúcar

---

que pueden ser usados para el proceso, refirió Enrique Bojórquez, director general de Sucroliq, empresa dedicada a la producción y comercialización de azúcar líquida. El directivo explicó que las empresas refresqueras, principales demandantes de la fructosa, tienen la capacidad de hacer líquida el azúcar, por lo que no habría necesidad de subir los precios al consumidor. Además dijo que es del conocimiento de las autoridades que la fructosa proveniente de EU entra a México a precios dumping, por ello se debería aprovechar esta situación para aplicar un arancel y compensar precios.- **Reforma, 3 neg**

**Nota.-** EU impuso derechos antidumping a aceitunas de España.- **El Economista, 28**

**Desplegado / Reconocimiento a la pesca sustentable realizada en el Golfo de California.-** Directivos de la industria se pronunciaron a favor de defender al sector pesquero nacional sustentable, cumplido y ordenado, hasta hechos que propician mayores condiciones para la inversión de capital, la generación de un importante número de empleos y competitividad, así como la seguridad alimentaria del país, entre otros importantes beneficios. En el 2018 México recibió el reconocimiento de autoridades pesqueras de 13 países de Latinoamérica por la implementación de los Sistemas de Monitoreo Satelital en Embarcaciones menores en México, único en su tipo en Latinoamérica y el Caribe realizada por la **Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO)**, donde se abordaron medidas de inspección y vigilancia en los diferentes países para el control de la pesca ilegal, el ordenamiento pesquero y acuícola para fines de sustentabilidad de los recursos biológicos.- **El Sol de México, 28**

**Split Financiero / Investigación azucarera por Julio Pilotzi.-** Luego de que la Cofece, de Alejandra Palacios, anunciara ayer una investigación por posibles prácticas monopólicas absolutas en el mercado del azúcar, las cinco principales empresas productoras del sector, Zucarmex, Grupo Piasa, Grupo Porres, Beta San Miguel y GAM, nos aseguran no han sido notificadas del proceso y, por supuesto, que no participan en dichas actividades. Dicha investigación es la segunda que se realiza en el mercado de azúcar de caña en menos de cinco años, pues, en el pasado, la Cámara Nacional de la Industria Azucarera y Alcohólica, que lleva Humberto Jasso Torres, ya ha sido multada con más de 80 millones de pesos por

coludirse para evitar un descenso en los precios del endulzante, lo que muy seguramente fue factor para que el costo tuviera un alza de 63%, durante el presente sexenio. Veremos cómo avanza la indagatoria, pero nos afirman que más de una empresa saldrá lastimada.- **24 Horas, 14**

**Preparados para la temporada de huracanes: Eduardo Sánchez.-** Eduardo Sánchez Hernández, Coordinador General de Comunicación Social de la Presidencia y Vocero del Gobierno de la República, ofreció hoy una conferencia de prensa en conjunto con Antonio Amaro Cancino, Subsecretario de Desarrollo Social y Humano de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), y Orlando Olgún Miranda, Director General de Diconsa, en la que informó que están listos los protocolos de Diconsa "para atender cualquier emergencia derivada de la temporada de huracanes, a fin de que el abasto se afecte lo menos posible". Diconsa, resaltó, "es la red de abasto social más grande de América Latina que distribuye a cientos de miles de familias mexicanas una canasta básica de 23 productos de alta calidad a precios subsidiados. Pone al alcance de la población en carencia, a precios 20% por debajo de los comerciales, productos como maíz, frijol, arroz, atún, papel higiénico o crema dental, entre otros". Diconsa, subrayó Eduardo Sánchez, "participa en la distribución de apoyos a 450 mil familias del Programa PROSPERA, así como en el equipamiento y abastecimiento de los comedores comunitarios operados por SEDESOL". En este sentido, apuntó que "durante la presente Administración se construyeron cuatro almacenes graneleros con capacidad para acopiar conjuntamente, alrededor de 100 mil toneladas de maíz".- **Impacto, 14**

**La autopista para el Libre Comercio entre Corea y México/ Sang. II Kim.-** En beneficio de México, un futuro TLC con Corea tiene el potencial de promover sus exportaciones agropecuarias en este mercado, donde productos como la carne de res y de cerdo, el atún, el calamar, la cerveza, y el tequila, son muy apreciados por los consumidores asiáticos. El tamaño del mercado agroalimentario de Corea asciende a más de 32,000 millones de dólares, en contraste, México tan sólo aporta 120 millones de dólares de este total.- **El Financiero, 24**

**Capitanes / Viñedos de Fiesta.-** Donde no escatiman en fiestas y brindis es en el sector vitivinícola del País, representado por Daniel Milmo, presidente del Consejo Mexicano Vitivinícola, pues en este año ha conseguido varios logros. Uno de ellos

---

se obtuvo el pasado 23 de mayo, cuando se publicó en el Diario Oficial de la Federación el Decreto por el que se expide la Ley de Fomento a la Industria Vitivinícola. Durante ese mismo mes se dio a conocer "Todos Unidos por el vino mexicano", campaña que busca subir el consumo de la bebida hecha en México desde el actual 30 por ciento de participación de mercado frente al producto importado, hasta el 45 por ciento. Y para rematar hoy se realizará la segunda edición de Nación de Vinos, iniciativa dirigida por Valentina Ortiz. Dicho evento es considerado como la muestra de vino más importante a nivel nacional y en él se exhiben las bebidas de las bodegas que provienen de diversos estados del País. Se trata de la segunda edición, que esta vez contará con 25 por ciento más de bodegas y restaurantes respecto a la anterior, y se distinguirá por la presencia de la Organización Internacional de la Viña y el Vino, que preside Jean-Marie Aurand.-  
**Reforma, 3 neg**

## INFORMACIÓN GENERAL

**México mantendrá la ruta del crecimiento, confía Peña.-** El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que en su administración ha hecho una contribución para romper barreras y detonar el verdadero potencial que México tiene, yo espero que mantenga justamente nuestro país esta ruta de constante y permanente crecimiento y desarrollo". Resaltó que "son muchas las cosas que se han logrado en pasadas administraciones, el México de hoy es uno muy distinto, mucho más desarrollado, de mayor generación de empleos, de mayores oportunidades para la sociedad que las que teníamos apenas hace tres décadas". Dijo que el mayor regreso de mexicanos de EU es la mejor señal "para aquellos que advierten que vivimos un escenario catastrófico y crítico". Destacó que en materia de combate a la inseguridad, las cifras "registran un resultado muy exitoso y favorable de lo que ha sido el operativo Escudo Titán, que ha permitido la conjunción de esfuerzos y el abatimiento, realmente, muy significativo en la disminución de la tasa delictiva que tiene Baja California Sur". Al recordar que la construcción de la planta de tratamiento de aguas residuales fue una promesa de campaña, recordó que en todas las entidades federativas asumió compromisos, "los dejé firmados y al paso del tiempo he venido entregando el cumplimiento cabal de cada uno de esos compromisos, compromisos que en su totalidad o en su gran totalidad se habrán de cumplir". -  
**Milenio, 17 política**

**Presidencia: respeto a la libre expresión, pese a los infundios.-** La decisión del gobierno de la República durante las campañas políticas es defender a cabalidad la

libertad de expresión, aunque se trate de mentiras, acusaciones infundadas o insultos, señaló Eduardo Sánchez Hernández, vocero de la Presidencia, luego de que el candidato de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, acusó al presidente Enrique Peña Nieto de estar tras la difusión de un video en el que se le acusa de allegarse recursos ilícitos para financiar su campaña presidencial. "Durante las campañas políticas, la libertad de expresión es un insumo fundamental para candidatos, simpatizantes y también para sus detractores, aunque en ocasiones como ésta se expresen mentiras, acusaciones infundadas o insultos; lo cierto es que estas declaraciones se producen al amparo de la libertad de expresión que este gobierno ha respetado y respetará hasta el fin", subrayó.- Milenio, **14 política**

**Encuesta / Gana Anaya 3 a 1.-** Consejeros editoriales y líderes ciudadanos convocados por Grupo Reforma consideraron que, por amplio margen, el ganador del tercer debate presidencial fue Ricardo Anaya El candidato de la coalición Por México al Frente fue visto como ganador por 57 por ciento de los participantes en el ejercicio de análisis del debate realizado en la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara Andrés Manuel López Obrador recibió el visto bueno del 20 por ciento de los participantes, y un 19 por ciento dio el triunfo a José Antonio Meade. El ejercicio ciudadano, que contó con la participación de 408 consejeros y líderes en las tres ciudades, arrojó como perdedor del debate a AMLO (52 por ciento), seguido de Rodríguez (18 por ciento), Meade (16 %) y Anaya (14 por ciento). El debate realizado en el Museo del Mundo Maya, en Mérida, Yucatán, estuvo plétórico de ataques con un Anaya agresivo desde el inicio y López Obrador tratando de esquivar- los dardos en su contra Un conteo de Grupo Reforma arrojó que cada 2 minutos hubo un ataque y cada 4 minutos ocurría uno contra López Obrador.- Reforma, **1**

---